

los partidos comunistas de la América. Si se refieren a los métodos, ya se explicó que los únicos intérpretes del verdadero socialismo marxista son los partidos comunistas, a pesar de los errores que puedan haber cometido. Que la sede de la Internacional Comunista —una organización de todos los partidos comunistas del mundo y no del partido ruso solamente—, se encuentre en Moscú, es cosa clara: no la permitirían en ningún otro país. Pero lo mismo podía estar en Lima, si los "arpistas" ya hubieran hecho allí la revolución socialista. No repetiremos las frases de Lenin en que se demuestra bien claro el papel de la URSS en la lucha internacional por la revolución proletaria. Pero si no creemos que la URSS es un baluarte para la revolución mundial y la lucha contra el imperialismo, estamos demostrando nuestra ignorancia de la realidad histórica, ya que un pueblo de 143 millones de antimperialistas, no puede ser olvidado. No deseamos caer, como cae el "ARPA", en la misma argumentación de los traidores, y de los imperialistas. Para la burguesía será grato el grito "arpista" de: "La emancipación de los latinoamericanos... etc. Mas para el proletariado ha sido grato hace ya muchos lustros, en la misma América Latina este otro grito: "La Emancipación de los Trabajadores ha de ser obra de los Trabajadores mismos". El bien sabe que no ha de ser obra de los "intelectuales redentores", sino de su propia organización y de su lucha en las calles y en las fábricas.

EL "ARPA" EMBRIONARIA, COMO DIVISIONISTA DEL MOVIMIENTO INTERNACIONAL ANTIMPERIALISTA

Todavía el "ARPA" no tañía muy alto, no había nacido —hoy es un sietemesino— cuando daba sus primeros pasos divisionistas, antirrevolucionarios y arbitrarios. Su representante máximo no quiso asistir al Congreso de Bruselas **"porque se habían olvidado de hacerle una invitación especial personal"**. Verdaderamente fué un crimen imperdonable de los organizadores del Congreso (luchadores proletarios y socialistas de la Europa, unidos a revolucionarios nacionalistas de China y de la India) no haber oído hablar antes del "ARPA" y de su líder máximo: el **"descubridor"** de que el imperialismo era un fenómeno económico (?). Nadie había sabido esto antes y los revolucionarios que convocaban en amigable frente único el Congreso Mundial Antimperialista se iban a perder tan valiosa cooperación que hubiera sido muy útil para resolver la Revolución China y la Revolución India. Cuando llegaron los delegados latinoamericanos a Bruselas—, pidieron por "cortesía" revolucionaria que se invitase al disgustado "líder" del "ARPA". Para que no hubiese motivo de no asistencia, se rogó a la Mesa Directiva que enviase a Oxford suficientes libras esterlinas para que se pudiese tomar un buen vapor, etc. Y así, mediante esa invitación personal y ese dinero que, según los reaccionarios, era "oro de Moscú", el "ARPA" estuvo representada en Bruselas. Pero esto no tiene importancia política. El hecho real fué que el "ARPA", o sus dos miembros allí representantes, fueron a realizar una labor divisionista. En vez de aceptar la organización internacional para presentar un frente unido y único de lucha contra el imperialismo internacional, al lado de los europeos, de los chinos, hindues y otros, después de asistir a una sola sesión se retiraron y dijeron que firmaban **"con reservas"** que explicarían. Estas reservas nunca se han explicado. Pero los que allí estábamos sí